

¿Quién Es Este Hombre JESÚS?

Samuel H. Nodal

En pocas palabras, ¡JESÚS ES DIOS! Hay Un Solo Dios pero Existe en Tres Personas; (Padre, Hijo y Espíritu Santo). Todos son iguales en naturaleza y poder. No mucho después de la creación del hombre; el hombre se rebeló (pecó) contra Dios y perdió la comunión y la posición espiritual con Dios. El pecado no puede existir en la presencia de Dios y parecía que el hombre iba a ser abandonado para siempre por Dios. Pero, en su Gran Amor y Misericordia Dios hizo un plan para rescatar (redimir) a la humanidad. Este plan se puso en marcha incluso antes de que la Tierra fuera creada. (1 P. 1:18-21): Este plan de redención era tan maravilloso que hasta los Ángeles estaban extremadamente curiosos y deseaban comprenderlo. (1 P. 1:12): Jesús bajó del cielo (eternidad) y vino a la tierra (tiempo tridimensional) para hacerse hombre y pagar por el pecado de la humanidad. Jesús, la PALABRA de Dios se hizo carne y habitó entre nosotros. (Jn. 1): Ministró 33 años, y el Padre lo sacrificó en una Cruel Cruz Romana por nuestros pecados.

El que practica el pecado es del diablo, porque el diablo ha pecado desde el principio. El Hijo de Dios se manifestó con este propósito: para destruir las obras del diablo.

(1 Jn. 3:8)

Cristo es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación, porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él. Y él es antes que todas las cosas, y todas las cosas en él subsisten. Él es también la cabeza del cuerpo que es la iglesia, y es el principio, el primogénito de entre los muertos, para que en todo tenga la preeminencia, porque al Padre agradó que en él habitara toda la plenitud, y por medio de él reconciliar consigo todas las cosas, así las que están en la tierra como las que están en los cielos, haciendo la paz mediante la sangre de su cruz. (Col. 1:15-20)

Amigo; Si No Entiendes Quien es JESÚS, todo lo que Sabes Sobre DIOS Estará Mal
La verdad es que Dios se revela al hombre a través de su Hijo (Jesús) por el poder del Espíritu Santo. ¡Por medio de Jesús hemos conocido a Dios y podemos tener comunión con él (1 Jn. 1:3)! Si realmente le perteneces a Dios, tendrás la mente de Cristo dentro de ti. (1 Co. 2:16) - ¿Quién conoció la mente del Señor? ¿Quién lo instruirá?

Pues bien, nosotros tenemos la mente de Cristo. Bien, razonemos juntos: si la mente de Cristo está en ustedes, ¿cómo deben entonces actuar y vivir? ¿Seguirás pecando y viviendo como el diablo, o empezarás a comportarte piadosamente porque amas a Jesús y temes (reverencias) su nombre? Amigo, no te dejes engañar por Satanás; un árbol malo no puede dar buen fruto, ni un árbol bueno puede dar mal fruto.

Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces. Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los espinos o higos de los abrojos? Así, todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo da frutos malos. No puede el buen árbol dar malos frutos, ni el árbol malo dar frutos buenos. Todo árbol que no da buen fruto, es cortado y echado en el fuego. Así que por sus frutos los conoceréis. No todo el que me dice: “¡Señor, Señor!” , entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. Muchos me dirán en aquel día: “Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?” . Entonces les declararé: “Nunca os conocí. ¡Apartaos de mí, hacedores de maldad!” . (Mt. 7:15-23)

Entendamos correctamente las escrituras anteriores, ya que algunas Iglesias las malinterpretan para la destrucción de sus feligreses. Por favor, comprendan que Dios No se refiere aquí a la perfección sin pecado. Mientras estamos en la Tierra, estamos plagados por el pecado del mundo. Pero hay una gran diferencia entre las almas que luchan contra el pecado y las que lo practican porque lo aman. Si Naces de Nuevo, odiarás el pecado, pero tener el poder para vencerlo es otra historia. Los Cristianos bebés necesitan crecer con carne fuerte (Palabra Fuerte) ministrada por el poder del Espíritu Santo. Si usted está siendo enseñado por una Iglesia débil o carnal, no tendrás el poder para vencer el pecado. Necesitas encontrar una buena Iglesia espiritual que te enseñe el poder de la PALABRA. ¡Ten en cuenta que la Iglesia tiene muchos enemigos poderosos que destruirán a los Cristianos débiles! Falsos profetas, árboles malos que mienten y engañan a muchos haciendo buenas obras. Dios se refiere aquí a las Iglesias Cristianas, No a religiones extrañas o foráneas. Las Escrituras declaran que muchos Cristianos se extraviarán en el fin de los tiempos, que es nuestro presente.

Entonces, ¿Por qué la Mayoría de la gente No Obedece ni Respeta al Dios de la Biblia?
La verdad es que la mayoría de la gente no cree realmente en la Santidad de Dios Ni Teme su Poder. Si lo hicieran, ¡cambiarían su comportamiento por amor y temor!
Las Escrituras, desde Génesis hasta Apocalipsis, claman: ¡DIOS ES SANTO Y TODOPODEROSO! Él creó el Cielo para quienes Lo Aman y Lo Obedecen, y el Infierno para el Diablo y todos Sus Seguidores.

Cuando lo vi, caí a sus pies como muerto. Y él puso su diestra sobre mí, diciéndome: No temas. Yo soy el primero y el último, el que vive. Estuve muerto, pero vivo por los siglos de los siglos, amén. Y tengo las llaves de la muerte y del Hades.

(Ap. 1:17,18)

Dios es Omnipresente (presente en todas partes al mismo tiempo): **Dios es Omnisciente** (sabiéndolo todo): **Dios es Omnipotente** (que tiene un poder ilimitado, capaz de hacer cualquier cosa; tiene poder definitivo e influencia):

Recuerden las cosas pasadas, aquellas de antaño; **yo soy Dios, y no hay ningún otro, yo soy Dios, y no hay nadie igual a mí. Yo anuncio el fin desde el principio;** desde los tiempos antiguos, lo que está por venir. Yo digo: **Mi propósito se cumplirá, y haré todo lo que deseo.** (Is. 46:9,10) NVI

¿Estás Seguro de que Estás Siguiendo al Verdadero Jesús?
(incluye la mayoría de las Iglesias Cristianas)

Cuidado con los otros dioses Entre Jesucristo. Si no sigues a Jesús según la PALABRA y el ESPÍRITU, estás en la idolatría. Has creado tu propio dios según tu religión y estás maldecido por Dios. Has oído decir que todas las religiones son iguales. Pero, ¿es eso realmente cierto? La religión pretende hacer afirmaciones fácticas sobre la realidad espiritual. ¡Cristo se presentó a sí mismo como el único y calificado Salvador y Dios! Hay 4.300 religiones en el mundo. Las Iglesias modernas del mundo se unieron recientemente para tratar de unir todas las religiones en una gran fe unificada (incluyendo las Cristianas). La organización se llama el “Parlamento de las Religiones del Mundo”.

El Parlamento de las Religiones del Mundo

*La Iglesia carnal moderna está tratando de unir todas las religiones en una sola. Lo cual, lamentablemente, incluye algunos supuestos movimientos Cristianos. Prefiero dividir la Iglesia con la Verdad de Cristo que unirla con las mentiras de Satanás. O estás en Cristo (por medio del Espíritu Santo) o con el mundo y el diablo. ¡Podrías llamarte Cristiano y No haber Nacido de Nuevo! ¿Cómo puedes saber si has Nacido de Nuevo? Puedes saberlo con certeza: **Si la Mente de Cristo está En Ti;** (1 Co. 2:16).*

Casi el 75% del mundo practica 1 de las 5 religiones más influyentes.

Cristianismo	Budismo	Hinduismo	Islam	Judaísmo
2.1 Billones de seguidores	376 Millones de seguidores	900 Millones de seguidores	1.3 Billones de seguidores	14 Millones de seguidores

No Religiosos	Religión Tradicional China	Bahaí	Jainismo
1.1 Billones de seguidores (ateos) (agnósticos) (seculares)	394 Millones (de seguidores)	7 Millones (de seguidores)	4.2 Millones (de seguidores)
Sintoísmo	Zoroastrismo		
4 Millones de seguidores	2.6 Millones de seguidores		

Debes saber que Jesús es apreciado y admirado universalmente por estas otras religiones. Dicen cosas maravillosas acerca de Él, pero generalmente creen que Él es de las religiones occidentales y no de las religiones del este. Dicen que fue un gran maestro, un gran líder moral, por eso las religiones del mundo lo admiran. Pero hay cosas que tenemos que saber; ¡toda religion (con la excepción del Cristianismo) no tienen Salvador sin pecado y lo admiten! Segundo, admiten que todos son pecadores, ninguno de ellos está sin pecado. Compare eso con la relación que tenemos con Jesús. Les recuerdo que Jesús no es una religión sino una relación con DIOS (Padre, Hijo, y Espíritu Santo). Jesús (el Hijo Unigénito de Dios) no tiene pecado, por lo tanto, está calificado para pagar por nuestros pecados. El problema del hombre es el pecado. A menos que el pecado sea quitado de la humanidad, nunca podremos esperar ir a un Cielo Eterno y tener comunión con un Dios perfecto y sin pecado.

A quienes Dios quiso dar a conocer cuáles son las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles, que es **Cristo en vosotros, la esperanzad de la gloria.**

(Col. 1:27) LBLA

¿Son Todas Las Religiones Realmente Iguales?

Mucha gente piensa que todas las religiones son esencialmente iguales pero solo superficialmente diferentes. Pero cuando las comparas con el Cristianismo, ¡son totalmente diferentes! Oh sí, todas hablan sobre el amor como el Cristianismo pero se basan en un significado completamente diferente.

*Jesús es el Único calificado para decir; “**Hijo, tus pecados te son perdonados**”. ¡Nadie más que Dios podría decir eso!*

Viendo Jesús la fe de ellos, dijo al paralítico: **Hijo, tus pecados te son perdonados**.

Pero estaban allí sentados algunos de los escribas, los cuales pensaban en sus corazones: ¿Por qué habla este así? Está blasfemando; ¿quién puede perdonar pecados, sino solo Dios? Y al instante Jesús, conociendo en su espíritu que pensaban de esa manera dentro de sí mismos, les dijo: ¿Por qué pensáis estas cosas en vuestros corazones? ¿Qué es más fácil, decir al paralítico: Tus pecados te son perdonados, o decirle: Levántate, toma tu camilla y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene autoridad en la tierra para perdonar pecados (dijo al paralítico): A ti te digo: Levántate, toma tu camilla y vete a tu casa. Y él se levantó, y tomando al instante la camilla, salió a la vista de todos, de manera que todos estaban asombrados, y glorificaban a Dios, diciendo: Jamás hemos visto cosa semejante. (Mr. 2:5-12)

LBLA

¿Puede un profeta o líder de otra religión hacer esa declaración? ¡No, no pueden y lo admiten! Jesús es el Único Dios Verdadero que tiene todo poder en el Cielo y la Tierra.

Cuando lo vieron, lo adoraron, aunque algunos dudaban. Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra. Por tanto, id y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, y enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado. Y yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén. (Mt. 28:17-20)

EMANUEL “DIOS CON NOSOTROS” (Gracias Tony Evans)

Una virgen concebirá y dará a luz un hijo y le pondrás por nombre Emanuel (que significa: Dios con nosotros). (Mt. 1:23)

Por tanto, el Señor mismo os dará señal: La virgen concebirá y dará a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emanuel. (Is. 7:14)

¿Cómo pudo pasar esto? ¿Cómo puede DIOS que es eterno y fuera de su creación habitar entre nosotros? La Biblia nos dice que una Virgen quedará embarazada y tendrá un niño. La Teología llama a esto; “la Unión Hipostática”. Esto significa la unión de dos naturalezas en una persona sin mezclar para siempre. A veces en las Escrituras se le llama el Hijo de Dios y otras veces se le llama el Hijo del Hombre. Hay dos naturalezas en una sola persona sin mezclar para siempre. María le preguntó al Ángel “¿Cómo puede ser esto, nunca he estado con un hombre?” El Ángel dijo;

“Dios todopoderoso fertilizará tu óvulo con el Esperma de la Deidad (el Espíritu Santo). Esta es la única vez en la Historia que esto ha ocurrido, por eso Jesucristo puede ser Dios y Hombre al mismo tiempo. El óvulo de María legalizó Su Humanidad, y el Esperma de la Deidad legalizó Su Deidad. Cuando el óvulo de la humanidad y el Esperma de la Deidad se juntaron, produjeron Dos Naturalezas en Una Persona Sin Mezclar Para Siempre.

Él, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, sino que se despojó a sí mismo, tomó la forma de siervo y se hizo semejante a los hombres. Mas aún, **hallándose en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.** Por eso **Dios también lo exaltó sobre todas las cosas y le dio un nombre que es sobre todo nombre**, para que **en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, en la tierra y debajo de la tierra; y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.** (Fil. 2:6-11)

Un HIJO Nos ha Sido Dado

Porque **un niño nos ha nacido, hijo nos ha sido dado**, y el principado sobre su hombro. **Se llamará su nombre “Admirable consejero”, “Dios fuerte”, “Padre eterno” “Príncipe de paz”.** **Lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán límite** sobre el trono de David y sobre su reino, **disponiéndolo y confirmándolo en juicio y en justicia desde ahora y para siempre. El celo de Jehová de los ejércitos hará esto.** (Is. 9:6,7)

Esto explica; que un Hijo fue dado (JESÚS) antes de que naciera un Niño en forma de hombre. La única razón por la que nació el niño es porque previamente tenías al Hijo en existencia. El Hijo existía antes de que naciera el niño. El Hijo existía en forma de Dios antes de que el Niño naciera en forma de hombre.

En el principio era el Verbo, el Verbo estaba con Dios y el Verbo era Dios. Este estaba en el principio con Dios. Todas las cosas por medio de él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho fue hecho. En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz resplandece en las tinieblas, y las tinieblas no la dominaron. (Jn. 1:1-5)

Y el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros lleno de gracia y de verdad; y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre. Juan testificó de él diciendo:

Este es de quien yo decía: “El que viene después de mí es antes de mí, porque era primero que yo”. (Jn. 1:14,15)

JESÚS se Vació de Sí Mismo y se Hizo Siervo

Sino que se despojó a sí mismo, tomó la forma de siervo y se hizo semejante a los hombres. Mas aún, hallándose en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz. (Fil. 2:7,8)

Se despojó a sí mismo; ¿Qué significa esto? He aquí un buen ejemplo; Supongamos que tienes una jarra de agua, el agua en esa jarra representa la Deidad, y luego tienes un vaso que representa la Humanidad. Cuando viertes el agua que está en la jarra en el vaso, lo que estaba en la jarra ahora se ha depositado en el vaso. Eso es lo que sucedió en el nacimiento virginal cuando la Deidad fue vertida y depositada en la frágil humanidad. Todo lo que es Dios se vertió en carne humana. Dios se hizo hombre en la Persona de Jesucristo. Jesús se vació en la humanidad. Lo hizo para poder convertirse en uno de nosotros para siempre, y seguir siendo Dios. Pasó por el proceso de crecimiento y desarrollo por el que pasa todo ser humano sin perder Su Deidad. Lloró, bebió la leche de su madre, etc... y porque era Dios, hizo la vaca que produjo la leche que bebió. Así que Él era totalmente Dios y totalmente Hombre.

Jesús en el Antiguo Testamento

¿Se escribió esto después de que Jesús fuera a la Cruz? No puede ser del Antiguo Testamento es demasiado preciso. Amigo, se ha demostrado que fue escrito 750 años antes del Nacimiento de Jesucristo. Esto prueba solo una cosa: Dios escribió las Escrituras antes de que ocurrieran, y, incluso los escépticos tienen que admitirlo, ¡y sus hermanos (los Judíos)! Amén.

Este es mi siervo, yo lo sostendré; mi escogido, en quien mi alma tiene contentamiento. He puesto sobre él mi espíritu; él traerá justicia a las naciones. No gritará, no alzará su voz ni la hará oír en las calles. No quebrará la caña cascada ni apagará el pábilo que se extingue: por medio de la verdad traerá la justicia. No se cansará ni desmayará, hasta que establezca en la tierra la justicia. Las costas esperarán su ley. (Is. 42:1-4)

Palabras de Agur hijo de Jaqué. La profecía que dijo el varón a Itiel, a Itiel y a Ucal. Ciertamente yo soy más rudo que nadie: no tengo entendimiento humano.

No aprendí sabiduría ni conozco la ciencia del Santo. ¿Quién subió al cielo y descendió? ¿Quién encerró los vientos en sus puños? ¿Quién recogió las aguas en un paño? ¿Quién afirmó todos los confines de la tierra? ¿Cuál es su nombre, y el nombre de su hijo, si es que lo sabes? Toda palabra de Dios es limpia; él es escudo para los que en él esperan. No añadas a sus palabras, para que no te reprenda y seas hallado mentiroso. (Pr. 30:1-6)

¿Por qué se sublevan las naciones, y los pueblos traman cosas vanas? Se levantan los reyes de la tierra, y los gobernantes traman unidos contra el SEÑOR y contra su Ungido, diciendo: ¡Rompamos sus cadenas y echemos de nosotros sus cuerdas! El que se sienta como Rey en los cielos se ríe, el Señor se burla de ellos. Luego les hablará en su ira, y en su furor los aterrará, diciendo: Pero yo mismo he consagrado a mi Rey sobre Sion, mi santo monte. Ciertamente anunciaré el decreto del SEÑOR que me dijo: “Mi Hijo eres tú, yo te he engendrado hoy. “Pídeme, y te daré las naciones como herencia tuya, y como posesión tuya los confines de la tierra. “Tú los quebrantarás con vara de hierro; los desmenuzarás como vaso de alfarero.” Ahora pues, oh reyes, mostrad discernimiento; recibid amonestación, oh jueces de la tierra. Adorad al SEÑOR con reverencia, y alegraos con temblor. Honrad al Hijo para que no se enoje y perezcais en el camino, pues puede inflamarse de repente su ira. ¡Cuán bienaventurados son todos los que en El se refugian! (Sal. 2:1-12) LBLA

Oídme, costas, y escuchad, pueblos lejanos: Jehová me llamó desde el vientre; desde las entrañas de mi madre tuvo mi nombre en memoria. Y puso mi boca como espada afilada, me cubrió con la sombra de su mano. Me puso por saeta aguda, me guardó en su aljaba. Me dijo: Mi siervo eres, Israel, porque en ti me gloriaré. Pero yo dije: Por demás he trabajado; en vano y sin provecho he agotado mis fuerzas. Pero mi causa está delante de Jehová, y mi recompensa con mi Dios. Ahora pues, Jehová, el que me formó desde el vientre para ser su siervo, para hacer volver a él a Jacob y para congregarle a Israel (porque estimado seré en los ojos de Jehová y el Dios mío será mi fuerza), él dice: Poco es para mí que solo seas mi siervo para levantar las tribus de Jacob y restaurar el resto de Israel; también te he dado por luz de las naciones, para que seas mi salvación hasta lo último de la tierra. Así ha dicho Jehová, Redentor de Israel, el Santo suyo, al menospreciado de alma, al abominado de las naciones, al siervo de los tiranos: Lo verán reyes, se levantarán príncipes y adorarán por causa de Jehová, porque fiel es el Santo de Israel, el cual te escogió.

(Is. 49:1-7)

El SEÑOR omnipotente me ha concedido tener una lengua instruida, para sostener con mi palabra al fatigado. Todas las mañanas me despierta, y también me despierta el oído, para que escuche como los discípulos. El SEÑOR omnipotente me ha abierto los oídos, y no he sido rebelde ni me he vuelto atrás. Ofrecí mi espalda a los que me golpeaban, mis mejillas a los que me arrancaban la barba; ante las burlas y los escupitajos no escondí mi rostro. Por cuanto el SEÑOR omnipotente me ayuda, no seré humillado. Por eso endurecí mi rostro como el pedernal, y sé que no seré avergonzado. Cercano está el que me justifica; ¿quién entonces contendrá conmigo? ¡Comparezcamos juntos! ¿Quién es mi acusador? ¡Que se me enfrente! ¡El SEÑOR omnipotente es quien me ayuda! ¿Quién me condenará? Todos ellos se gastarán; como a la ropa, la polilla se los comerá. ¿Quién entre ustedes teme al SEÑOR y obedece la voz de su siervo? Aunque camine en la oscuridad, y sin un rayo de luz, que confíe en el nombre del SEÑOR y dependa de su Dios. Pero ustedes que encienden fuegos y preparan antorchas encendidas, caminen a la luz de su propio fuego y de las antorchas que han encendido. Esto es lo que ustedes recibirán de mi mano: en medio de tormentos quedarán tendidos. (Is. 50:4-11) NVI

Miren, mi siervo triunfará; será exaltado, levantado y muy enaltecido. Muchos se asombraron de él, pues tenía desfigurado el semblante; ¡nada de humano tenía su aspecto! Del mismo modo, muchas naciones se asombrarán, y en su presencia enmudecerán los reyes, porque verán lo que no se les había anunciado, y entenderán lo que no habían oído. ¿Quién ha creído a nuestro mensaje y a quién se le ha revelado el poder del SEÑOR? Creció en su presencia como vástago tierno, como raíz de tierra seca. No había en él belleza ni majestad alguna; su aspecto no era atractivo y nada en su apariencia lo hacía deseable. Despreciado y rechazado por los hombres, varón de dolores, hecho para el sufrimiento. Todos evitaban mirarlo; fue despreciado, y no lo estimamos. Ciertamente él cargó con nuestras enfermedades y soportó nuestros dolores, pero nosotros lo consideramos herido, golpeado por Dios, y humillado. Él fue traspasado por nuestras rebeliones, y molido por nuestras iniquidades; sobre él recayó el castigo, precio de nuestra paz, y gracias a sus heridas fuimos sanados. Todos andábamos perdidos, como ovejas; cada uno seguía su propio camino, pero el SEÑOR hizo recaer sobre él la iniquidad de todos nosotros. Maltratado y humillado, ni siquiera abrió su boca; como cordero, fue llevado al matadero; como oveja, enmudeció ante su trasquilador; y ni siquiera abrió su boca. Después de aprehenderlo y juzgarlo, le dieron muerte; nadie se preocupó de su descendencia.

Fue arrancado de la tierra de los vivientes, y golpeado por la transgresión de mi pueblo. Se le asignó un sepulcro con los malvados, y murió entre los malhechores, aunque nunca cometió violencia alguna, ni hubo engaño en su boca. Pero el SEÑOR quiso quebrantarlo y hacerlo sufrir, y como él ofreció su vida en expiación, verá su descendencia y prolongará sus días, y llevará a cabo la voluntad del SEÑOR. Después de su sufrimiento, verá la luz y quedará satisfecho; por su conocimiento mi siervo justo justificará a muchos, y cargará con las iniquidades de ellos. Por lo tanto, le daré un puesto entre los grandes, y repartirá el botín con los fuertes, porque derramó su vida hasta la muerte, y fue contado entre los transgresores. Cargó con el pecado de muchos, e intercedió por los pecadores. (Is. 52:13-53:12)

NVI